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“一个城市的 GDP 值再高，
旅游景区建设得再美，如果连最
基本的青山、碧水、蓝天都见不
到，那么这个城市未来长久的发
展值得深思。经济发展可以有
计划，但是环境治理不能等。”市
人大代表、港中旅（登封）嵩山少
林文化旅游公司副董事长弋群

立表示，环境保护才会真正成为
可持续发展的事业，只有生态文
明，才能绘就美丽郑州。

“今年郑州在改善生态环境
上，制定了很多计划和措施。”弋
群立说，对于一些“傻大笨粗”严
重污染环境的企业不能以罚代
管，一罚了之。

弋群立认为，要想真正治理
污染难题，地方各级政府必须转
变观念，加快产业升级方式。并
建立相关法律体系，有法必依，
执法必严，让违法违纪者受到应
有严惩。同时在治污问题上，政
府部门也应加大宣传力度，倡导
全民治污。
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“两个‘初步’的目标为全市
未来五年发展指明了方向，具有很
强的感召力。”市人大代表、荥阳市
教体局局长张双利说。当前，环境
问题一直是老百姓持续关注的热
点话题，“自然之美”的提出非常及
时，未来，现代化都市区真正呈现
出天蓝水清地绿的优美姿态。

描绘未来愿景时，张双利认
为，今后五年，初步确立以国际
化、现代化立体综合交通枢纽为
特征的国家中心城市地位，真正
形成人才聚集、高新技术、高级管
理、高人文素养的高地，“拥有这
些资源后，枢纽交通以此为流通，
自然就拥有了国际化的枢纽地

位，乃至国家中心城市地位”。
“以国际化提高郑州都市区

影响，用国际化来带动都市区的
发展，离不开人的现代化。”张双
利说，实现人的现代化就要大力
提倡全民阅读，塑造创新思维，而
创新思维的源泉就是来源于广泛
深刻的阅读和积极主动的探索。

实现人的现代化就要倡导全民阅读
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对政府工作报告中有关“优
先发展教育，实施城乡基础教育
一体化”的表述，市人大代表、经
开区朝凤路小学校长褚玉红倍
感兴奋。

围绕实施城乡基础教育一
体化，褚玉红提出一些建议和看
法。从源头抓起，着力构建促进
和维护教育公平的保障体系，并

建立长效机制。
强化政府责任，加大经费投

入。通过专项拨款调节等形式，
加大对薄弱学校农村学校的投
入；推进城乡教育资源的均衡配
置；加大优质资源在农村学校的
辐射力度。

硬 件 要 达 标 ，软 件 也 要
“硬”。一是分配优秀的教师向

农村倾斜，二是通过教师区域轮
岗流动、支教下乡、走教等形式，
让优秀的师资成为全区共享的
公共财富。

借鉴成都等地先进经验，出
台可操作性强的评估监测指标
体系，保证城乡基础教育一体
化的深入推进，真正缩小城乡
差距。

让优秀师资成为本地区共享财富
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组建区域医疗联合体，解决群众看病难、看病贵
郑州市积极探索医疗资源

共享模式，构建了区域医疗联合
体。医疗联合体通过整合医疗
资源、分工协作，实现了分级医
疗、双向转诊、供需资源的共用
共享，切实解决了群众看病难、
看病贵的问题。“运行两年以来，
也出现了一些不容忽视的问
题。”市政协委员、郑州市第一人

民医院副院长母心灵说，医疗联
合体内医师多点执业存在问题，
新农合患者转院起付线的减、免
措施落实不到位，支持医疗联合
体的信息平台建设不完善。

她认为，政府需要加大投
入，组建区域医疗联合体，打破
以往医院各自为营的局面。同
时，尽快落实医联体内实行新农

合“一免一减一提升”。一免：联
合体内上下级医院下转患者免
除起付线；一减：上转患者实际
起付标准=上转医院起付标准-
转诊医院起付标准，连续转诊患
者起付金额最高不超过联合体
内三级医院起付线标准；提升：
提升联合体内医疗机构新农合
总额预付标准。

“我和委员们在讨论政府工
作报告时，大家普遍认为，郑州
正在经历经济爬坡过坎、转型提
升的关键期，必须思考如何在

‘拐点期’创造全新机遇。”昨日，
接受记者采访时，市政协委员、
郑州裕丰高新材料有限公司董
事长张景倚鲜明地亮出观点。

作为一名新委员，张景倚带
来了“关于加速推进郑上新区建
设的建议”。他认为，加速推进
郑上新区建设对推进西部地区
与郑东新区、南部航空港实验区
均衡发展具有重要意义。“建设
郑上新区，有利于充分发挥上街
区辐射带动作用，有利于通用航

空产业发展，有利于装备制造、新
材料等产业资源的整合提升和生
态资源的统一保护和开发”。

“我建议，应尽快完成郑上
新区总体规划编制，加快启动郑
上新区起步区和核心区建设，引
导项目入驻，形成示范效应。”
张景倚说。

加快启动郑上新区起步区和核心区建设

初步建成 自然之美、社会公正、城乡和谐的
现代化都市区

珍惜形势 强化责任 敢于担当 勇于作为 务实求效 确保“两个初步”目标的实现

初步确立 以国际化、现代化立体综合交通枢纽为特征的
国家中心城市地位

郑州两会·会客厅


